

Miércoles 27 de Febrero del 2008

Última modificación 03.03.2008

El Financiero Analiza el Banxico política monetaria menos restrictiva Marcela Ojeda / Ivette Saldaña La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) examinará con mucho cuidado la posibilidad de una política monetaria menos restrictiva, señaló el gobernador del instituto central, Guillermo Ortiz Martínez. "Se está ampliando el diferencial de tasas entre México y EU, y esto obviamente llevaría a la conclusión de que habría que buscar una política monetaria también anticíclica", subrayó Ortiz Martínez, quien además destacó que hasta ahora no se ha visto un impacto sobre los precios que pueda ser atribuible al IETU. Decálogo de competitividad, sólo un avance; falta complementarlo Ivette Saldaña El decálogo para incrementar la competitividad del país, que elaboró la Secretaría de Economía (SE), presenta cuatro áreas de influencia: facilitación comercial, política sectorial, innovación y mercado interno, sobre las cuales se desarrollaron diez lineamientos y 78 acciones. El titular de la dependencia, Eduardo Sojo, y la subsecretaria de Industria y Comercio, Rocío Ruiz, presentaron los Lineamientos de la Subsecretaría de Industria y Comercio, un agenda a desarrollar de aquí a 2012, con la que se contribuirá a crear más y mejores empleos, empresas y emprendedores, y se elevará la competitividad. Listo, el análisis para la reforma laboral Margarita Solís Peña Entre el viernes y el lunes, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) entregará a los presidentes de las cámaras de Diputados y Senadores un ejercicio de análisis sobre las coincidencias que puedan servir en la visión integral de una nueva Ley laboral; no será una iniciativa de reforma, aseguró el titular de la dependencia, Javier Lozano. Después de su participación en la Séptima Convención Nacional de American Chamber, el funcionario señaló que el documento contiene el mayor número de coincidencias de puntos susceptibles de ser acordados por mayoría en el Congreso de la Unión, en organizaciones obreras y por el empresariado. Caen importaciones de leche, azúcar y frijol: Eduardo Sojo Víctor Chávez Con la liberación de aranceles del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en enero se registró una caída en las importaciones mexicanas de leche, azúcar y frijol, mientras que en maíz se tuvo un incremento moderado, aseguró el titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo. Al comparecer anoche ante las comisiones de Economía y Fomento Cooperativo de la Cámara de Diputados, el funcionario expuso que en el primer mes del año las adquisiciones de leche disminuyeron 9 por ciento; las de frijol, 34, y las de azúcar, 16.2, mientras que en maíz se elevaron en 6.3 por ciento. Aumentan las importaciones durante el TLCAN Con la apertura comercial que trajo consigo el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se configuró un esquema que priorizó la facilidad de las importaciones en lugar del impulso a las exportaciones. Durante los pasados 18 años, el número de importadores aumentó casi 600 por ciento, mientras que las empresas exportadoras crecieron 74 por ciento. El IPC recupera el nivel de hace dos meses: 30 mil unidades Mauro Montero La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) rompió el techo de los 30 mil puntos, tras adjudicarse una ganancia de 0.89 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones terminó con un incremento de 265.20 unidades que lo estableció en 30 mil 228.08 enteros, un cierre no visto desde el 26 de diciembre de 2007. En la sesión llegó a avanzar a un máximo intradía de 1.30 por ciento que lo ubicaba en 30 mil 351.63 puntos a las 14:00 horas. El Reforma Enrique Dussel Peters / ¿IED o no? Enrique Dussel Peters(27 febrero 2008).- Este año pareciera acercarse otra "madre de las batallas" sobre inversión privada y extranjera en diversos sectores, tanto por una propuesta reforma a la Ley de Inversión Extranjera Directa como por próximos debates sectoriales en el sector de los energéticos, telecomunicaciones y otros. La esperanza sería que, a diferencia de históricos debates sobre reformas estructurales, fiscales, de apoyo a las Pymes y la competitividad, entre otros, ahora sí se logren avances y consensos cualitativos y de largo plazo para sobrellevar la crisis del sector productivo en México. De otra forma, la carrera de Sísifo pareciera ser contraproducente: no se avanza en el debate y menos en otros temas clave de la socioeconomía mexicana. ¿Tenemos capacidad de aprendizaje y madurez para un debate razonado y propositivo? Anatomía de un colapso financiero Nouriel Roubini (27 febrero 2008).- Existe un círculo vicioso en Estados Unidos y su alcance se podría ampliar a la economía global. La crisis financiera ha desatado una severa contracción del crédito que está empeorando la recesión estadounidense, lo que a su vez está generando mayores pérdidas en los mercados financieros -y socava así la economía en general. Ahora hay un riesgo grave de un colapso sistémico en los mercados financieros estadounidenses a medida que estallan las enormes burbujas del crédito y los activos. Descartan alzas por IETU Dayna Meré (27 febrero 2008).- Hasta ahora, la entrada en vigor del nuevo Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) no ha impactado en el comportamiento de la inflación, ni sobre los precios, aunque hay que esperar la reacción de las empresas, afirmó Guillermo Ortiz, Gobernador del Banxico. "Lo que hemos visto es que hasta ahora el impacto del IETU ha sido... Vamos, no lo hemos percibido en el comportamiento de la inflación, pero tampoco sabemos cómo van a reaccionar las empresas más adelante. Sugieren alianzas para aguas profundas Alma HernándezHOUSTON.- La búsqueda de petróleo en aguas ultraprofundas del Golfo de México sólo es posible mediante asociaciones estratégicas entre dos o más compañías, de acuerdo con Barney Issen, jefe de Exploración y Producción en aguas profundas de la firma Chevron. Chevron ya trabaja en la explotación de yacimientos en aguas ultraprofundas del Golfo de México, cerca de la frontera con México desde 1998, y según su experiencia sólo es posible hacerlo en asociaciones con otras empresas porque es necesario combinar experiencia, conocimiento, tecnología e inversiones ante una nueva frontera de altísimo riesgo. Ante la expectativa de que se modifiquen las leyes mexicanas que permitan a Pemex realizar asociaciones estratégicas por lo menos en yacimientos tranfronterizos, Issen consideró que la empresa mexicana es un buen jugador para participar en esta nueva frontera. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62925.html> Ascendió a 8 mil 400 dólares anuales PIB per cápita en 2007 Ixel Yutzil González El año pasado, el valor total de los bienes y servicios generados por la economía del país ascendió a 7 mil 699 pesos mensuales por persona, lo que equivale a 8 mil 400 dólares anuales y representa un avance anual de 5.70%. Al descontar la inflación, que el año pasado fue de 3.76%, el alza real del PIB per cápita fue de 1.9%, tasa inferior a la observada en 2006, de 4.5% <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62929.html> Revisan reglamentos y leyes para flexibilizar a Pemex Noé Cruz Serrano Un importante catálogo de reglamentos y leyes se revisa para poder alcanzar una reforma energética que vuelva más flexible a Petróleos Mexicanos (Pemex), tanto en

términos operativos como financieros. De acuerdo con la Estrategia Institucional 2016-2015 que plantearon las autoridades de Pemex y la Secretaría de Energía (Sener) para llevar a cabo una reforma en la paraestatal, documento con carácter reservado por 10 años (según el artículo 14 fracción VI de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental), se asegura que se requieren modificaciones constitucionales y reglamentarias orientadas a fortalecer a Pemex y su capacidad de ejecución. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62926.html>Cotiza el petróleo WTI en 100.87 dólares por barril Ixel Yutzil González El precio internacional del petróleo de referencia West Texas Intermediate (WTI) cerró ayer en 100.87 dólares por barril, 1.28 dólares arriba del lunes. El alza de los precios de los combustibles de calefacción, derivado de las bajas temperaturas reportadas en varias regiones de Estados Unidos, junto con la mayor tensión internacional en Irak, impulsó los precios del crudo. Además, las cifras económicas negativas difundidas en Estados Unidos, como una elevada inflación al productor y un débil dato de confianza empresarial, contrastaron con el anuncio positivo de confianza del consumidor en Alemania, lo que debilitó al dólar frente a otras monedas fuertes como el euro y el yen. La debilidad del dólar tiende a estimular la inversión en materias primas como el petróleo y el oro. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-27-56713>Euro mantiene fortaleza frente al dólarLondres.- El euro seguía instalado por encima de los 1.50 dólares el miércoles, frente a un billete verde que registra mínimos históricos debido a las poco alentadoras perspectivas de crecimiento en Estados Unidos y a la política de su Banco central, decidido a seguir bajando las tasas de interés. Hacia las 09:00 GMT, la moneda única europea batió un nuevo récord al llegar a 1.5088 dólares. El martes por la noche, el euro llegó hasta 1.5047 dólares, superando por primera vez la barrera simbólica de los 1.50 dólares. El récord precedente databa del 23 de noviembre de 2007, a 1.4967 dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-27-56712>BMV sube, peso estableMÉXICO. La bolsa mexicana avanzaba el miércoles impulsada por ganancias de acciones de alta liquidez como la telefónica América Móvil y el minero Grupo México, mientras la moneda operaba estable. El índice líder de la bolsa, el IPC, ganaba 0.86% o 259.19 puntos, a 30,487.27 unidades. Previamente, el mercado accionario llegó a subir hasta 1.34%, para luego aminorar su avance tras declaraciones del presidente de la Reserva Federal sobre la economía de Estados Unidos (Fed) ante una comisión de la Cámara de Representantes. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-27-56710>Cete a 1 día opera a 7.49%MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día operaba el miércoles a 7.49%, mientras que los rendimientos de los bonos de largo plazo descendían, en un mercado que aguarda a conocer los siguientes reportes locales sobre inflación. Según cifras del Banco de México, la tasa de fondeo gubernamental cerró el martes a 7.45%, tras operar entre 6.15 y 7.53 por ciento. En la parte larga de la curva, el rendimiento del bono a 10 años, con vencimiento el 14 de diciembre del 2017, operaba este miércoles a 7.57%, frente a su cierre previo en 7.59 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-27-56708>Se vende dólar libre en \$10.87; euro en \$16.50Las sucursales bancarias capitalinas registran el mayor precio del dólar libre a la venta en \$10.87, tres centavos menos respecto al cierre de ayer, en tanto que el mínimo a la compra es de 10.54 pesos. A su vez, el euro alcanza un precio máximo a la venta de \$16.50, y el yen de 0.104 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para en \$10.7430 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-27-56707>Sin cambios, TIIE a 28 días; se ubica en 7.9350%El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9350%, por lo que se mantiene sin variación respecto la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA-Bancomer, Sanatnder Nacional de México, Mifel, Invez, J.P. Morgan y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-27-56702>Se dispara crudo; llega a los US102Londres.- El crudo se disparó a un récord de más de 102 dólares el barril, con lo que se acercó a su máximo histórico ajustado por inflación, porque una caída del dólar tras una serie de datos sombríos sobre la economía estadounidense alentó compras en el complejo de las materias primas. El crudo estadounidense CLc1 ganaba 26 centavos, a 101.14 dólares el barril, a las 11:01 GMT, por debajo del récord de 102.08 dólares registrado previamente, aunque seguía muy cerca del máximo histórico ajustado por inflación de 102.53 dólares alcanzado en 1980. En Londres, el crudo Brent LCOc1 ganaba 21 centavos, a 99.68 dólares el barril, tras subir más temprano a un récord de 100,53 dólares. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/27/index.php?section=economia&article=025n2eco>Greenspan, culpable de la crisis en EU, afirma Stiglitz “Greenspan tiene razón al decir que esta recesión será la peor en un cuarto de siglo, pero él es culpable en gran parte”, declaró hoy el premio Nobel de Economía, Joseph Stiglitz. En una entrevista por televisión, el economista aseveró que los recortes de tasas que realizó el actual presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, llegaron demasiado tarde para contrarrestar la significativa desaceleración que la economía enfrentaría ante el deterioro del mercado inmobiliario, mientras su predecesor, Greenspan, “miraba hacia el otro lado”. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/27/index.php?section=economia&article=025n3eco>Salieron 17.4 mil mdd en 2007, el mayor monto en un solo añoVíctor Cardoso El año pasado quedó marcado como el periodo de mayor salida de capitales mexicanos para ser depositados en cuentas bancarias del extranjero, con el envío de 17 mil 425.9 millones de dólares, revelan informes del Banco de México (BdeM). Con esto, el monto de los recursos que han salido del país ya sea a cuentas bancarias personales o a inversión directa, para la compra de empresas en otros países, sumó 122 mil 755.5 millones de dólares a diciembre de 2007. Estos “activos” rebasan en 35 por ciento el nivel alcanzado por las reservas internacionales del país, que hasta el 22 de febrero sumaron 80 mil 330 millones de dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/27/index.php?section=economia&article=026n2eco>Subió 27% el déficit comercial: ANIERMJulio Reyna Quiroz El presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM), José Othón Ramírez Gutiérrez, informó este martes que el déficit comercial de México subió 27 por ciento en enero de este año en relación al mismo periodo de 2007, y superó así los niveles promedio de los cinco años anteriores. Ese efecto es producto de que en México no existe una política promotora de industrialización y hoy se importa más productos provenientes de países con los cuales no hay un tratado de libre comercio, dijo el dirigente. “El saldo comercial desfavorable” en el intercambio de productos se elevó en enero a 2 mil 157 millones de

dólares, por lo que el aprovechamiento de los 43 tratados comerciales que México tiene firmados “es muy reducido o los resultados nos son adversos”; aseguró. En 2000 México registró un saldo positivo en su balanza comercial con 15 de los 43 países, pero en 2005 el saldo positivo se redujo a sólo 10 naciones. Esa situación tiene su origen en un “proceso de desindustrialización”; por el que atraviesa el país y el cual impide “contar con una oferta exportable suficiente en varias actividades y sectores”;

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/27/index.php?section=capital&article=036n2cap>En la marginación, 72.6% de habitantes del Distrito FederalAgustín Salgado En el informe que elaboró el centro Fray Francisco de Vitoria en torno a la situación de los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales en el Distrito Federal, si bien se reconoce que hay avances en materia de salud y alimentación, se advierte que aún existen rezagos “importantes”; en otras áreas, como vivienda, acceso al agua y derechos culturales. Además, que las políticas públicas “carecen de enfoque integral”;

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/27/index.php?section=sociedad&article=040n3soc>México se rezaga en desarrollo de competencias laborales: SzékelyElizabeth Velasco C. El rezago en la educación, en la capacitación para el desarrollo de habilidades y competencias laborales, entre otros aspectos formativos, ha provocado que México vaya a la zaga en términos de productividad y oferta de recursos humanos, con respecto a países como China, India o Panamá, que antaño estaban más atrasados que nuestro país y hoy, sin embargo, responden a la demanda laboral de un mundo globalizado, advirtió ayer el subsecretario de Educación Media de la Secretaría de Educación Pública, Miguel Székely.